
 

 

 

 

 

 

１月８日、５０日（登校日、６年生は４７日）の３学期がスタートしました。始
業式で、子どもたちにこのような話をしました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

令和 7年１月号 

みんなで創る 

かがやく旭小学校 

文責 花田健司 

今年は「なに年（どし）」でしょうか？ 

そう「へび年」です。「巳（み）年」とも言いますね。 

「へび年」とは、どんな年なのか調べてみました。いろいろなことが言われていますが、私

が一番ぴったりきたのは、蛇は「脱皮」と言って皮を脱いで大きく成長していく姿から、「新

しい挑戦や変わることに前向きになれる年」という説明でした。 

２学期の終業式のときに、私から「３学期は、０学期」と話したことを憶えていますか？次

の学年に向けての０学期という意味と、「新しい挑戦や変わることに前向きになれる年」とい

うことは同じだと思います。０学期として、次の学年に向けて「新しい挑戦や変わること」を

意識して過ごしてください。 

例えば、「今できていないことに挑戦しよう」でもよいです。難しいことや分からないこと

があっても、あきらめず、ねばり強く取り組んでください。先生たちにも相談してください。

皆さんを応援しています。 

また、「今できていること・できるようになってきていることを続けていこう」でもよいで

す。2 学期の終わりにふりかえって「がんばったこと」「力がついたこと」を続けてください。

授業中頑張っている人、友達と協力している人、友達にやさしくしている人、履物をそろえて

いる人、掃除をがんばっている人、気持ちのよいあいさつをする人、1 人 1 人、全員が素敵

な人です。一人一人が輝く旭小学校にしていきましょう。 

来年度の行事等について  

 来年度の行事等につきまして、決めていること・分かっていることについてお知らせいたし

ます。ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 □ ４月の授業公開・PTA 総会・学級懇談…４月 2５日(金) 

 □ 宿泊研修(5 年生)…5 月７日（水）・８日（木）江津少年自然の家 

 □ 浜田市陸上競技大会…5 月２２日（木） 

 □ 運動会…６月７日（土）午前中開催 

 □ 浜田市体操大会(６年生)…１０月１５日（水） 

 □ 修学旅行(６年生)…10 月（期日未定）広島方面 

 □ 浜田市連合音楽祭(５・６年生)…１１月６日（木） 

 □ 学習成果発表につきましては、来年度も全校一斉に実施せず、学級によって期日を設定

し、実施します。 

 



 
 

 今回は、２・４・５年生が学習公開日に合わせ成果発表をしました。また、６年生は、薬物乱用防止教

室を行いました。（５時間目の同時開催となりましたので、画像は事前リハーサルのものも含みます。）

なお、１・３年、かこや・あさひ学級の成果発表は、２月２１日（金）に行う予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２年 成果発表  ２年生は、生活科「これまでのわたし これからのわたし」の学習で、自

分が小学校に入ってからできるようになったことを一人ずつ発表しました。初めに、全員で

「雪」を歌と合奏で発表しました。その後、自分ができるようになったことをそれぞれが発表

しました。マット運動や、工作、計算、なわとび、歌や鍵盤ハーモニカ、バスケットボール、

乗馬、丁寧な字といった、いろんなジャンルの発表がありました。緊張しながらも堂々と発表

していました。 

 
 

 

 

４年 成果発表  ４年生は、総合的な学習の時間に地域の方々のお力を借りながら旭の梨

について学んできたことを発表しました。まず、梨農家の田村さんから梨づくりについてお話

を聞いたり、実際に現地で体験させていただいたりしたことについてまとめたことを発表しま

した。次に、この学びから出てきた疑問「収穫した梨は、この後どこに行くのか？」「規格外の

梨はどうなるのか？」について調べたことを発表しました。さらに、「規格外の梨の活用アイ

ディア」や「旭の梨を有名にするためのアイディア」について、すぐに実現は難しいかもしれ

ないけれど、いつか取り組んでみたいことについて発表しました。 

 
 

 

 

５年 成果発表 ５年生は、総合的な学習の時間「あさひを守る人・盛り上げる人から学ぶ」

で４名の方から教えていただいたことをまとめ、自分の感想も合わせて発表しました。１人目

は、高齢化などの理由で田作りが難しくなった人に頼まれて１２ha（東京ドーム４つ分）の田

を管理しておられる岩地さん、２人目は、旭に住んでいる人が安心して幸せに暮らせるように

旭支所で働いておられる大屋さん、３人目は、旭を盛り上げるために、さつまいもを活用して

６次産業（生産・加工・販売のすべてを行う）に取り組んでおられる徳川さん、４人目は、自

分で買い物をすることが困難な方のための移動販売や、温泉総選挙 歴史・文化部門で全国１

位になった旭温泉で働いておられる今宮さんから学んだことについて発表しました。 

 
 

 

 

６年 薬物乱用防止教室 

島根あさひ社会復帰促進センタ

ーの北山さんにお越しいただき、

お話や、クイズ、実際に薬物の誘

いを断る体験などしました。薬物

の恐ろしさを知り、絶対にかかわ

らない気持ちを高めました。 

 
 


